

CELEBRACIÓN DE LA PALABRA

EL SISTEMA PREVENTIVO DE DON BOSCO

INTRODUCCIÓN

En la celebración de hoy vamos a experimentar interiormente y reflexionar sobre nuestra vivencia personal del Sistema Preventivo. Escuchar "Sistema Preventivo" nos hace respirar algo nuevo, pero que a la vez nos suena a tradición. Pensar en él significa actualizar el corazón de don Bosco y del carisma salesiano en nuestra realidad de hoy. Supone querer descubrir en nuestro día a día cómo actuaría don Bosco. Implica vibrar con el espíritu que él nos ha legado, viviendo como si estuviera entre nosotros.

CANTO DE ENTRADA-VIDEO

<https://www.youtube.com/watch?v=ooilTUxuHpo>

MONICIÓN A LA LECTURA SALESIANA

En el video que acabamos de ver hemos visto a don Bosco entre los jóvenes con una actitud siempre educativa según su sistema. Pero, ¿Cómo es el sistema de este santo? ¿Cómo podemos vivirlo hoy nosotros? Escuchemos atentamente sus palabras en este fragmento del libro *El Sistema Preventivo*, escrito en 1877, por don Bosco, uno de los documentos más importantes y difundidos del fundador de los Salesianos y las Hijas de María Auxiliadora.

DEL SISTEMA PREVENTIVO DE DON BOSCO:

Diverso, y diría que opuesto, es el Sistema Preventivo. Consiste en dar a conocer las prescripciones y los reglamentos de un instituto y vigilar después de manera que los alumnos tengan siempre sobre sí el ojo atento del director o de los asistentes, que como padres amorosos, hablen, sirvan de guía cada ocasión, den consejos y corrijan con amabilidad; que es como decir: consiste en poner a los alumnos en la imposibilidad de cometer faltas. Este sistema descansa por entero en la razón, en la religión y en el amor; excluye todo castigo violento y trata de mantener lejos hasta los castigos ligeros.

REFLEXIÓN-GESTO

Para el gesto harán tres carteles con las siguientes imágenes y poner la pregunta final en una cartulina para que todos puedan leerla y reflexionarla.

RAZÓN



Vivir con una actitud de vida cuya razón fundamental sea la búsqueda del bien del otro, supone un cambio de lenguaje, el del corazón, donde la empatía nos haga llegar al otro para hacer que mejore, y no desde un actitud de poder. **¿Cómo me relaciono con los demás, con aquellos a los que debo guiar?**

RELIGIÓN



La experiencia espiritual es fundamental en la vida de cualquier personal. La fe es el motor que nos anima cada día y que nos ayuda a mirar la realidad de una manera diferente, con entusiasmo y alegría. **¿Es importante en mi día a día vivir con una mirada profunda de fe?**

AMOR



La *amorevolezza*, supone ir más allá del supremo amor, intentado poner en práctica este don tan idealizado a veces. Amar significa elegir apostar por una vida que se dona por completo a los demás, como nos diría don Bosco, tratando de hacernos amar. **¿En qué se nota en mi vida mi amor a los demás?**

CANTO FINAL - ORACIÓN

Para concluir esta pequeña celebración vamos a rezar a Jesús nuestro Señor. Pidámosle que nos enseñe a hacer real este amor al que nos llama don Bosco. Un amor que no se queda en palabras, sino que se hace carne en la entrega a los demás como nos dice en el evangelio: "Os doy un mandamiento nuevo: que os améis unos a otros como yo os he amado. La señal por la que conocerán que sois discípulos míos, será que os amáis unos a otros. Terminamos meditando este evangelio con este canto: <https://www.youtube.com/watch?v=VxLOW2p0law>

DON BOSCO TU ESTARÁS

*En un mundo que se mueve en sombras yo la luz les llevaré.
Lo importante aquí son las personas: ¡Todos grandes pueden ser!
No hay motivo para tener miedo, ¡Basta creer!
Por la cuerda de mis propios sueños yo avanzaré.*

*La honradez y la justicia siempre construirán nuestra ciudad
y banderas de alegría mueven el valor para luchar
por los pobres y pequeños vivo quiero cantar
que Jesús es fuerza y es Camino, es nuestro Hogar.*

*Don Bosco tu estarás en nuestro corazón,
Un padre y un amigo que nos muestra como es Dios.
Don Bosco danos tú la fe viva, el amor, para ser la esperanza
para un mundo mejor.*

*De la mano de la Auxiliadora yo también auxiliaré,
al herido, al cansado o triste levantaré,
Corazones, manos, siempre a medias, mi familia a quien cuidar,
que sabemos del amor la fuerza para educar.
Trabajando por hacer del mundo el cielo que viene ya,
nuestra casa fija en dos columnas son La Madre y el pan,
siendo amables siempre confiando en los demás,
juventud eterna en nuestra venas para cantar.*

*En un patio donde hay juego, una iglesia donde hay luz,
un hogar y una familia aprendemos a ser buenos como tú,
aprendemos a ser "gente de Jesús".*

AL AMOR MÁS SINCERO

*Al amor más sincero,
al Amor sin fronteras,
al Amor que dio su vida por amor
encontré un día cualquiera...
...y a ese Amor tan sincero,
a ese Amor sin fronteras,
a ese Amor que dio su vida por amor
le entregué mi vida entera.*